
2025年殘疾人劍擊世界盃
於3月 13日至 16日在意大
利比薩舉行，其中余翠怡於
花劍A級及重劍A級個人賽
斬獲1銀1銅，湯雅婷則取
得女子重劍 B 級個人賽銅
牌。此外，港隊於重劍公開
團體賽獲得銀牌，並在佩劍

公開團體賽和花劍公開團體賽
取得銅牌，合共取得2銀4銅
佳績。圖為港隊成員合影。

中國香港傷殘人士
體育協會圖片
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香港文匯報訊 據新華社報道，第
十五屆全國運動會籃球項目女子18
歲以下（U18）組資格賽陝西西安賽
區比賽於日前落幕，坐擁新星張子
宇的山東隊與東道主陝西隊一同晉
級全運會正賽。
此次陝西西安賽區比賽共有5支球

隊參加，每個賽區的前兩名球隊直
接晉級正賽。
在山東隊與重慶隊的比賽中，身

高超過2米20的張子宇首發登場，
很快憑藉身高形成攻防兩端的優
勢，帶領山東隊最終以116：64擊敗
對手，以4戰全勝的戰績挺進正賽。
山東隊的大勝，也確保了當日輪空

的東道主陝西U18女籃拿到十五運
會入場券。以西安一支中學生球隊
為班底，陝西隊在開賽後接連三天
的對決中先後擊敗了天津隊、重慶
隊和雲南隊，但在16日的焦點戰以
60：94不敵山東隊，不過依舊憑藉3
勝1負戰績排在第2位晉級。
「我們隊員經過去年全國青少年

三大球運動會的鍛煉，在自信上有
了很大提升，這次頂住了壓力實現
了既定目標。」陝西U18女籃助理
教練韓桂葉表示，這次比賽不僅檢
驗了球隊冬訓效果、演練了多種戰
術，更讓球員提前感受了大賽氣
氛。

山東隊陝西隊挺進十五運女籃U18正賽

香港文匯報訊（記者 葉詩敏）中國香
港田徑總會（田總）昨晚假龍堡國際舉行
「第74屆執委就職暨周年頒獎典禮」。
文化體育及旅遊局局長羅淑佩擔任主禮嘉
賓頒發「最佳運動員」之殊榮，最終這項
男、女子大獎分別由跨欄運動員張紹衡和
呂麗瑤奪得。
昨晚超過600名嘉賓及運動員出席是次

頒獎典禮，2024
年度一共有 62
名候選運動員分
別在4個組別中
競逐「傑出運動
員」及「最佳運
動員」殊榮，組
別包括男、女子
青年組和男、女
子公開組。最終
由跨欄運動員張
紹衡與呂麗瑤分
膺象徵「星中之

星」的最佳運動員獎項，惟後者因在美國
訓練未能出席領獎。
張紹衡自2022年度奪得青年組男子最

佳運動員後，首度在成年組取得此殊榮，
他坦言感到驚喜，始終成年組競爭激烈，
「去年努力練習跑出13.77秒最佳時間，
距離香港紀錄差0.04秒，希望今年有機會
突破師兄陳仲泓創下的港績。」他將力爭

資格出戰十五運會和
明年亞運會。
對於男女子「星中

之星」大獎均由跨欄
運動員取得，張紹衡
認為是一大鼓舞，
「證明香港跨欄在亞
洲並不輸蝕，努力追
趕和超越其他國家運
動員，像呂麗瑤現在
於美國訓練，大家都
不斷向更高目標進
發。」

張紹衡 呂麗瑤膺最佳田徑運動員
香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）久事智慧體育與

寧波銀行關於虛擬F1中國公開賽簽約儀式昨日在久事大廈
會議中心進行，簽約儀式上，2025虛擬F1中國公開賽賽事
計劃也正式公布。
上海久事體育產業發展（集

團）有限公司、上海久事智慧體
育有限公司董事長楊亦斌稱，自
2019年久事智慧體育引進F1電
競，已累計吸引超 60,000 名選
手、10支車隊參賽，覆蓋五大賽
區，觸達超1.5億觀眾。對車迷
而言，賽事不僅提供了沉浸式參
與的機會，更將F1文化傳遞給
年輕群體，擴大了賽車運動的受
眾基礎。
據上海久事智慧體育有限公司

總經理助理、賽事總監張繼悅介紹，2025賽季的賽事體系
將分為FAN GP全民挑戰賽和ELITE CUP精英賽，兩項比
賽將分別從線下活動與線上競技兩種渠道進行競賽，全面

打通賽車愛好者觀賽、參賽、體驗
的次元壁。兩項比賽決出的優秀選
手都將有機會通往上海虛擬體育公
開賽（MetaSVS） 總決賽。2025
虛擬F1中國公開賽將於3月21日在
F1中國大獎賽現場正式啟動，賽事
日程將貫穿全年。
為了讓眾人更為直觀地感受虛擬
F1的魅力，主辦方昨日還邀請到了
2024虛擬F1中國公開賽年度亞軍
錢晨傑，以及2020F1電競中國冠軍
賽職業聯賽車手許臻明，兩人進行
了精彩絕倫的虛擬F1表演賽。

虛擬F1中國公開賽賽事計劃公布

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）恰逢F1大獎賽75周年，
今年F1中國大獎賽首創「雙場景」模式，除了賽事期間上海國際賽
車場的狂歡外，還在賽事周於上海北外灘國客中心碼頭打造2025
FORMULA 1喜力中國大獎賽「格子旗嘉年華」，而中國車手周冠
宇昨日現身嘉年華現場與車迷互動，這也是他自官宣加盟法拉利車
隊之後，首次在內地舉辦的車迷見面會上亮相。
現場，除了邀請部分車迷上台參與遊戲互動外，周冠宇還進行了

一場快問快答，認真回應了車迷們關心的問題。周冠宇說，自己最
難忘的F1生涯瞬間，莫過於首秀時取得了不錯的成績，以及去年在

家鄉上海比賽。
談到加盟法拉利的感受時，周

冠宇表示：「法拉利是奪冠或爭
冠的車隊，也是回到夢開始的地
方。雖然這個賽季不是正式車

手，但擔任現在這個角色（儲備車手），也是讓我可以提高自己很
多賽車經驗的。」
在周冠宇看來，這一年他可以充分學習法拉利兩位正式車手的經

驗和駕駛反饋，自己未來如有機會重回賽場，這些經驗將是很大助
力。周冠宇亦坦言，未來希望重返賽場：「我的長遠目標是希望可
以重新回來。因為現在在賽場上的很多車手，其實他們都有經歷過
一個賽季或兩個賽季的這種調整，然後重新以更好的一個狀態回
來。這也是我現在想做的。所以，我會專注於法拉利現在工作，然
後如果有任何的席位和機會，我肯定會全力去爭取。」

聖誕假期後全面投入備戰國際七欖賽
的港隊，在3月初戰畢兩場挑戰者

系列賽後留港操練，為本月28日展開的
「國際七欖」積極備戰。女子隊在月初
遠赴南非開普敦出戰兩場挑戰者賽事均
首圈止步，新任隊長陳穎（Chloe）坦言
在比賽中學習，「我認為我們團體表現
得不錯，可惜未能打入次圈，我們會當
是學習，好好調整和建立更好團隊。」
陳穎在去年末開始擔任隊長，女子隊

去年在銀劍賽決賽不敵國家隊，與冠軍
擦身而過，「我們其實去年表現得很
好，是有點可惜，但我們不會再回頭
看，目前會盡所能準備得最好來迎戰老

對手哈薩克斯坦隊和泰國隊。」
昨日公開練習上，主力莊嘉欣大部分

時間在場邊作輕量訓練，她解釋指在南
非比賽時被撞暈，幸沒有腦震盪跡象，
目前正慢慢恢復中，並坦言不會影響備
戰國際七欖賽。去年香港女子隊在跟國
家隊力戰下終以亞軍告別香港大球場，3
日比賽均有「達陣」的莊嘉欣笑言，希
望今年能在新場館「開齋」。「在新場
館好想可以留下美好回憶，也給觀眾留
下好印象，初賽兩場比賽加上決賽共3
場賽事，希望打到精彩比賽給大家看，
贏晒三場。」她笑指不僅想在新球場達
陣，「達多幾次陣更好」，更認為啟德
能容納 5萬名觀眾是一個推動力，
「想享受比賽，好好感受觀眾的歡呼
聲。」
去年在南看台前達陣的她，期望香

港獨有的南看台氣氛能重現啟德，
「上年有個達陣好近南看台，觀眾興
奮歡呼好激動，好期待觀眾把南看台
的感受帶過來，整個七欖氣氛和傳統
真的能延續到新場館。」她又指在早
前大專欖球測試賽入場觀賽，看到球
場好大好新，並大讚包括為七人賽而
設的更衣室設備完善，「好期待在場
內跑動，也好期待個天幕開關，比賽
會否有機會見到移動。」

今屆十五運會七欖賽事將再於啟德舉
行，國際七欖同是準備十五運會大好機
會，莊嘉欣直言期待，「我入隊以來沒
有參加過全運會，也是生涯Bucket List
（清單）中其中一個想參加的賽事，國
家省隊的水平也很高，都好期待年尾的
十五運會。」

陣容名單將在周日公布
香港女子隊在去年「銀劍賽」三仗，

先在首天擊敗國家隊、次天勝泰國隊，
可惜在決賽再遇國家隊未能延續勝仗，
主教練魏翊軍（Andrew Vilk）坦言泰國
隊來勢洶洶，去年的經驗有助應戰，但
一切都不能保證，特別是在5萬名觀眾
前比賽，心態成勝負關鍵。「5萬人是
頗令人生畏的，都一定會有壓力，但重
要是我們如何把壓力轉化成動力，就像
去年我們有能力在壓力下於初賽擊退國
家隊和泰國隊。」魏翊軍指球隊雖然在
剛過去的挑戰者系列賽成績未如理想，
但汲取經驗調整對備戰國際七欖有幫
助，並指港隊完成主場賽事後，便會開
始為年末的十五運會準備。
中國香港代表隊在今屆賽事將出戰

Melrose銀劍賽，男子代表隊將面對國家
隊及日本；女子隊則會對陣哈薩克斯坦
及泰國，港隊陣容名單將在周日公布。
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本月尾移師啟德體育園主場館舉行的年度體

育盛事香港國際七人欖球賽（國際七欖），繼

去年首設後再次舉辦「Melrose銀劍賽」，當

屆奪得亞軍的中國香港女子隊昨日在體院操練

備戰。去年在大球場達陣的主力莊嘉欣期望能

在啟德「新主場」再度達陣，並取得勝利，為

港隊和觀眾留下美好回憶。

●圖/文：香港文匯報記者 葉詩敏
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●●去屆銀劍賽亞軍香港女子去屆銀劍賽亞軍香港女子
七欖隊正積極備戰七欖隊正積極備戰。。

現身上海北外灘與車迷見面現身上海北外灘與車迷見面
周冠宇力爭重回F1賽場
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●許臻明受邀作為表演賽嘉賓，展示虛擬F1魅力。
香港文匯報記者夏微 攝
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●山東隊中鋒張子宇（左一）在比賽中投籃。
新華網

●張紹衡（左一）與青年組男女子最佳運動
員、百米飛人吳君浩以及跳遠女將賈慧妍合
影。 香港文匯報記者葉詩敏 攝


